
 

N I E D E R S C H R I F T 

 

ÜBER DIE SITZUNG DER GEMEINDEVERTRETUNG 

AM DONNERSTAG, DEM 08.07.2021, UM 19.30 UHR 

IM BÜRGERSAAL WEIMAR, DÖRNBERGSTRASSE 23 

 

 
 
 
A. Gemeindevertretung: 
 
 Mitgliederzahl  23 
 
 Davon waren lt. als Anlage 1 beigefügtem 
 Anwesenheitsnachweis anwesend  21 
 
 Es fehlte: 
 a) entschuldigt     2 
 b) unentschuldigt 
 
B. Gemeindevorstand: 
 
 Mitgliederzahl     6 
 
 Davon waren lt. als Anlage 1 beigefügtem 
 Anwesenheitsnachweis anwesend     6 
 
 Es fehlte: 
 a) entschuldigt 
 b) unentschuldigt 
  
 
C. Schriftführer: 

 
 Verwaltungsfachwirt Thomas Raffler 
 
D. Verwaltung: 

 
 Amtsrat Dieter Semdner 
 Verwaltungsbetriebswirt Michael Sewe 
 
 

Die Mitglieder der Gemeindevertretung sowie die Mitglieder des Gemeindevorstandes 
sind durch Einladung vom 29.06.2021, die am 01.07.2021 durch die Post zugestellt 
wurde, auf Donnerstag, den 08.07.2021, unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen 
worden. 
 
Die öffentliche Bekanntmachung von Ort und Zeit der Sitzung sowie der Tagesordnung 
erfolgte gemäß § 5 Abs. 2 der Hauptsatzung der Gemeinde Ahnatal vom 31. Juli 2006.  
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Eine Hinweisbekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Bürgerzeitung „Blickpunkt 
Ahnatal“ Nr. 26 vom 02.07.2021. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder eröffnet die Sitzung um  
19:30 Uhr und stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung ordnungsgemäß erfolgte und 
die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.  
 
 
Betriebskostenzuschuss für das Kinderhaus Ahnatal 

============================================ 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder teilt mit, dass ein Eilantrag 
der Verwaltung vorliegt. 
 
Der Eilantrag mit folgendem Beschlussvorschlag wird in der Sitzung verteilt. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
 „Die Gemeindevertretung beschließt, die nach der gesetzlichen Grundlage 
vorgegebenen Ausgleichszahlungen an das Kinderhaus Calden e. V. ab dem 01.01.2021 
- wie zuvor beschrieben –. Der Gemeindevorstand wird beauftragt, die bestehende 
Vereinbarung mit dem Kinderhaus entsprechend anzupassen.“ 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder stellt fest, dass es einer 
zweidrittel Mehrheit bedarf, um die Tagesordnung um den TOP zu erweitern. 
 
Die Vorsitzende lässt darüber abstimmen: 
 
Abstimmungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Damit wird der Eilantrag auf die Tagesordnung genommen. 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch stellt den Antrag, die Vorlage in den 
Haupt- und Finanzausschuss zur abschließenden Beschlussfassung zu überweisen, da 
es noch Beratungsbedarf gibt. 
 
Gegen die Überweisung in den Ausschuss erhebt sich auf Nachfrage der Vorsitzenden 
kein Widerspruch, so dass der TOP zur abschließenden Beschlussfassung in den Haupt- 
und Finanzausschuss überwiesen ist. 
 
 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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Tagesordnung 
 
Teil A: 
 
  1. Fragestunde 

  1.1. Anfrage der B'90/Grüne-Fraktion zum Sachstand Neuanpflanzungen auf den 

Ahnataler Friedhöfen 

  2. Bericht des Gemeindevorstandes 

  3. Festlegung der Fördergebiete für die Projektförderung „Lebendige Zentren“ 

  4. Gemeinsamer Antrag aller Fraktionen zur Gestaltung des Partnerschaftsplatzes 

 
Teil B: 
 
  5. Betriebskostenzuschuss für den Montessori Kindergarten 

  6. Neukonzeption des Busverkehrs in Ahnatal 

  7. Erhöhung der Betreuungsgebühren zur Satzung über die Benutzung der 

Kindergärten der Gemeinde Ahnatal (Kindergartensatzung) 

  8. Antrag der FWG-Fraktion zum Aufstellen von Plakatwänden für Wahlplakate 

  9. Antrag der CDU-Fraktion eines Stufenplans zur Einführung des digitalen 

Sitzungsdienstes in der Gemeindevertretung und in den Ausschüssen der 

Gemeinde Ahnatal 

10. Antrag der CDU-Fraktion zur Einführung des digitalen Sitzungsdienstes in der 

Gemeindevertretung und in den Ausschüssen der Gemeinde Ahnatal 

11. Antrag der FWG-Fraktion zum Sanierungsbedarf gemeindlicher Liegenschaften 

12. Prüfantrag der SPD-Fraktion zum Verkauf/Erbpacht Campingplatz Ahnatal 

13. Antrag der CDU-Fraktion wegen Neubau des gemeindlichen Bauhofes 

 
 
 
Die Beratungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
================================================================ 
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Beschlussfassungen 
================== 

 
 
Teil A: 
====== 
 
 
1. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
 

Fragestunde 

------------------- 
 
1.1 Anfrage der B'90/Grüne-Fraktion zum Sachstand Neuanpflanzungen auf den  
      Ahnataler Friedhöfen 
 
      Die Beantwortung der Anfrage wird den Gemeindevertretern per Email zugesandt. 
 
 
 
2. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht des Gemeindevorstandes 

------------------------------------------------ 
 
Der Bericht des Gemeindevorstandes wir den Gemeindevertretern per Email zugesandt. 
 
Er beinhaltet folgende Punkte: 
 
1. Bericht Buntes Ahnatal 
2. 50 Jahre Ahnatal 
3. Beschäftigung von Landschaftswartinnen 
4. Flutgräben 
5. Allgemeinverfügung Naturbadesee Bühl 
6. Ergänzung zum Sachstand Busverkehr in Ahnatal 
7. Durchführung einer Verkehrsschau in der Gemeinde Ahnatal 
 
Außerdem wird er im Blickpunkt Ahnatal und auf der Homepage veröffentlicht. 
 
 
 
3. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 

Festlegung der Fördergebiete für die Projektförderung „Lebendige Zentren“ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Fördergebiete entsprechend der Anlage für das 
Programm „Lebendig Zentren“ ohne Erweiterungsflächen zu beschließen, um Fristen 
und Fördermittel zu wahren. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
 
 
4. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Gemeinsamer Antrag aller Fraktionen zur Gestaltung des Partnerschaftsplatzes 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender Torben Schawer erläutert den Antrag. 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, den Partnerschaftsplatz wie folgt innerhalb der 
gemeindlichen Immobilien neu zu bewerten und zu gestalten: 
 
1. Der Partnerschaftsplatz wird zukünftig als Teil des Burgstädter Platzes gesehen. 
2. Der Partnerschaftsplatz ist wie folgt umzugestalten: 
    2.1 Die Schautafeln und das Rankgestell werden entfernt. 
    2.2 Der vorhandene Bodenbelag (roter Belag und Pflastersteine) wird abgetragen und  
          durch Mutterboden ersetzt. Anschließend wird Gras eingesät und eine      
          Rasenfläche angelegt.  
    2.3 Die vorhandenen Büsche, Hecken und Bäume werden erstmals fachgerecht  
          zurückgeschnitten, um dem Platz mehr Lichteintrag zu ermöglichen. 
    2.4 Es wird eine Sitzgruppe mit einem Tisch und 2 Bänken an geeigneter Stelle  
          aufgestellt. 
    2.5 Zur Müllvermeidung sind auch ein Abfallbehälter und ein Kotbeutelbehälter an  
          geeigneter Stelle des Platzes zu installieren. 
    2.6 Die Neugestaltung und laufende Unterhaltung erfolgen durch den gemeindlichen  
          Bauhof. 
    2.7 Bei der Neugestaltung ist ein privater Dienstleister bedarfsweise in Anspruch zu  
          Nehmen. 
    2.8 Die Finanzierung des Umbaues ist über den Haushalt 2021 sicherzustellen. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
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Teil B: 
====== 
 
 
5. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Betriebskostenzuschuss für den Montessori Kindergarten 

------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage. 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich Mohrmann beantragt die Überweisung zur 
Beratung und abschließenden Beschlussfassung in den Haupt- und Finanzausschuss. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung lässt über den Geschäftsordnungsantrag 
abstimmen: 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Die Vorlage wird an den Haupt- und Finanzausschuss zur weiteren Beratung und 
abschließenden Beschlussfassung überwiesen. 
 
 
 
6. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Neukonzeption des Busverkehrs in Ahnatal 

--------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Umsetzung der Neukonzeption des Busverkehrs 
in Ahnatal wie folgt: 
 

 Die Buslinie 48 wird geteilt und im Schülerverkehr vom Bahnhof Weimar über die 
Haltestellen Einkaufszentrum - Mittelstraße - Brandenburger Straße - 
Sportzentrum - Heckershausen Mitte nach Vellmar geführt. 

 Im sonstigen Linienverkehr fährt die 48 auf gleicher Stecke, im Gegensatz zum 
Schülerverkehr aber durch die Berliner Straße 

 Die Haltestellen Kirche (am Rathaus) und Hellweg werden nicht mehr angefahren 
und zukünftig zurückgebaut. 

 Die Linie 49 fährt vom Bahnhof Weimar auf der bisherigen Strecke und bindet im 
OT Heckershausen den Bahnhaltepunkt Casselbreite an. Sie fährt dann nicht 
mehr im Ringverkehr, sondern auf dergleichen Strecke durch den OT 
Heckershausen zurück.  
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 Bedingt dadurch werden die bisher einseitigen Haltestellen im OT Heckershausen 
zu beidseitigen Haltestellen, die dann mit entsprechender Haltestellenausstattung 
(H-Schild, Mast, Haltestellenname, Fahrplankasten, usw.) ausgestattet werden 
müssen. 

 Die Haltestelle Bahnhofstraße wird in den hinteren Bereich der Firnskuppenstraße 
verschoben. 

 Die Linie 49 bindet auch an Sonn- und Feiertagen den OT Heckershausen an. 

 Der Innerortsverkehr der Buslinie 49 und 48 erfolgt kostenfrei. Die Gemeinde 
Ahnatal erhöht dadurch den jährlichen Kostenbetrag von derzeit ca. 3.600 € auf 
ca. 10.000 €. 

 
Die Neuregelungen werden zum Fahrplanwechsel Mitte Dezember umgesetzt. Mittel für 
den erweiterten kostenfreien Innerortsverkehr und die Ausstattung der zusätzlichen 
Haltestellen werden im Haushalt 2022 veranschlagt. 
 
Die anteiligen Mehrkosten für die Erweiterung des kostenlosen Innerortsverkehrs von ca. 
300 € für das Jahr 2021 sind aus dem laufenden Haushalt zu begleichen. 
 
Der Gemeindevorstand wird ermächtigt, die sich aus der Neukonzeption ergebenden 
Änderungen beim Ausbau der barrierefreien Bushaltestellen in Verhandlungen mit 
HessenMobil noch in den laufenden Förderantrag einzubringen. Die bereits Erstellten 
Planungen für Haltestellen, die nach dem neuen Konzept nicht mehr ausgebaut werden, 
für die aber bereits Planungskosten angefallen sind, sollen für ggf. spätere Konzepte 
verwandt werden. 
 
Weiterhin wird angestrebt, bei den kommenden Vertragsverhandlungen mit dem NVV, 
den kostenfreien Ortsbus durch einen emissionsfrei angetriebenen Bus zu ersetzen.  
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
 
 

7. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
 

Erhöhung der Betreuungsgebühren zur Satzung über die Benutzung der 

Kindergärten der Gemeinde Ahnatal (Kindergartensatzung) 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage. 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch beantragt die Überweisung zur Beratung 
und abschließenden Beschlussfassung in den Haupt- und Finanzausschuss. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung lässt über den Geschäftsordnungsantrag 
abstimmen: 
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Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Die Vorlage wird an den Haupt- und Finanzausschuss zur weiteren Beratung und 
abschließenden Beschlussfassung überwiesen. 
 
 
 
8. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Antrag der FWG-Fraktion zum Aufstellen von Plakatwänden für Wahlplakate 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey erläutert den Antrag. 
 
Aussprache: 
 
Bürgermeister Stephan Hänes, SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey zieht den Antrag zurück. 
 
 
 
Die TOPe 9 und 10 werden zusammen behandelt. 
 
9. – 10.Tagesordnungspunkt: 
======================== 
 
Antrag der CDU-Fraktion eines Stufenplans zur Einführung des digitalen 

Sitzungsdienstes in der Gemeindevertretung und in den Ausschüssen der 

Gemeinde Ahnatal 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Antrag der CDU-Fraktion zur Einführung des digitalen Sitzungsdienstes in der 

Gemeindevertretung und in den Ausschüssen der Gemeinde Ahnatal 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gemeindevertreter Jörn Kring (CDU) erläutert den Antrag. 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch beantragt die Überweisung zur Beratung 
und abschließenden Beschlussfassung in den Haupt- und Finanzausschuss. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung lässt über den Geschäftsordnungsantrag 
abstimmen: 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Die Anträge werden an den Haupt- und Finanzausschuss zur weiteren Beratung und 
abschließenden Beschlussfassung überwiesen. 
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11. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 

Antrag der FWG-Fraktion zum Sanierungsbedarf gemeindlicher Liegenschaften 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
FWG-Fraktionsvorsitzender Sven Makoschey erläutert den Antrag. 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann bringt den Änderungsantrag 
seiner Fraktion ein. 
 
Aussprache: 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch, Gemeindevertreter Dirk Roas (FWG) 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder lässt über den 
Änderungsantrag der SPD abstimmen: 
 
Beschluss SPD-Änderungsantrag: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, für alle Liegenschaften der Gemeinde Ahnatal 
den aktuellen Sanierungsbedarf zu ermitteln und eventuelle Maßnahmen vorzuschlagen. 
 
Hierbei ist zu prüfen, welche Maßnahmen im Rahmen der aktuellen Förderprogramme 
„Energetische Sanierung“ und „Lebendige Zentren“ förderfähig sind. 

 

Der Gemeindevertretung ist ein entsprechender Bericht in einer der nächsten Sitzungen 
vorzulegen. 
 
Beratungsergebnis: 
19 Ja-Stimme(n), 2 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
 
 

12. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 

Prüfantrag der SPD-Fraktion zum Verkauf/Erbpacht Campingplatz Ahnatal 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann erläutert den Antrag. 
 
Aussprache: 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch, B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender 
Torben Schawer 
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Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt die Möglichkeiten des Verkaufs bzw. der 
Erbpacht für das Gelände des Campingplatz Ahnatal zu prüfen. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
 
 
13. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der CDU-Fraktion wegen Neubau des gemeindlichen Bauhofes 

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch erläutert den Antrag. 
 
Aussprache: 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann, FWG-Fraktionsvorsitzender 
Sven Makoschey, Bürgermeister Stephan Hänes, CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger 
Reedwisch (Schlusswort des Antragstellers) 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, einen Neubau des gemeindlichen Bauhofes an 
anderer Stelle zu prüfen. 
 
Beratungsergebnis: 
20 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung(en) 
 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder schließt die Sitzung. 
 
Ende der Sitzung 20:55 Uhr 
 
 
 
 
Die Vorsitzende der Der Schriftführer 
Gemeindevertretung 
 
 
 
…………………………. ………………………… 
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